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从1月底开始，上海01全运队先后
与中乙球队上海嘉定汇龙足球俱乐部
（原上海博击长空足球俱乐部）、浙江
01全运队和中乙球队青岛青春岛足球
俱乐部（原青岛康太源足球运动俱乐
部）进行了三场热身赛，三场比赛取得
了一胜两平的成绩。在本周六和下周
三，上海01全运队还将与中超球队青
岛队和上海申花队进行两场热身赛。
“训练备战了一段时间，也要检验一下
近两个月的训练情况。现阶段热身赛
的机会比较难得，合适的对手也不多，
所以我和队员都很珍惜这些机会。”上
海01全运队主教练唐田说道。
上海01全运队未来两个对手青岛

队和上海申花是中超球队，加上昨天
对阵的青岛青春岛，比赛难度涵盖了
从青年队到职业队两个维度。尤其是
能和职业队交手，唐田认为这样有助
于发现自身的问题。“目前这个阶段，
比分我可能不太在意。最主要的是发
现问题，尤其是对我们队的防守上，面
对职业队呈现出的问题，我们教练组
也会尽快去解决，争取在全运会比赛
开始前，把查漏补缺工作做好。”
在这几场热身赛中，唐田本人最

看重与申花的比赛。上个赛季，唐田辅
佐申花主教练崔康熙征战中超联赛，
对申花的情况非常了解。“从球员能力
上说，全运队年轻球员肯定和一线队

有差距，所以希望通过比赛发现问题，
看看赛后崔指导会有什么意见。”唐田
说道，“另外非常重要的是，我希望能
通过这场比赛，在我搭建的这个体系
上，给我们的年轻球员有一个展示自
我的机会，看看是否有让崔指导眼前
一亮的年轻球员，在全运会结束后，是
否有上升的可能。这也是俱乐部青训
事业的展示。”去年，上海申花在中超
联赛开始前举行了三场“蓝白争霸
赛”，多名小将不仅收获了和一线队老
大哥同台竞技的机会，更是让主教练
崔康熙和申花球迷们看到了申花青训
的成果。

12天5战 上海全运队进入“考察期”
自1月9?正式成立以来，上海01全运队已经训练了近两个月。 球队在1月下旬前往海

口进行备战，在春节假期结束后，返回康桥训练基地进行新一阶段的训练。

本届全运会将于今年9月在陕西
举行，有消息称，足球项目将在今年4
月开始进行，不过目前仍未有具体赛
程的官方通知。因为之前年龄组别有
所调整，不同省市的全运会队伍组建
情况也千差万别，哪些省市组了队，比
赛什么时候踢，都没有官方说法。
对于唐田来说，这与去年准备中

超联赛有些相似。“现在还是按照4月
开赛做准备，目前我们球队先把体系
搭建好了。至于说在短时间内提升球
员的实力，这是比较困难的。现在主要
是向队员灌输理念，等赛程、对手确定
后，才会有一些针对性的训练。”此前，
唐田和教练组定期向体育局和足协汇
报工作，上海市体育局和上海市足协
也亲自派人前来调研。“我们介绍了球
队的情况，汇报备战计划，体育局和足
协方面给予了球队相当大的支持。”
此前，唐田曾表示，希望队员们能

多看利物浦队的比赛，去理解利物浦
前场高压，就地反击的理念。此前对浙
江的比赛，教练组就侧重于考察队员
对攻守转换的理解。“等到了全运会开
始后，我们可能也会有像今天利物浦
遇到的相同问题，就是对手都知道我
们要打什么，会提升退防速度。所以我
希望有更多的牌可以打，体系越加完
善，在之后的比赛中会有更多优势。”

在上海01全运队成立之初，球队
曾遇到了人手不足的问题。好在经体
育局和足协多方协调，不断有新人加
入球队。“起初我申报了50位球员，适
龄的几乎全报上了。”唐田说道，“现在
队里大约有30位，最终会选拔23-24位
球员进入大名单。”

本周三，又有新人球员出现在了
队伍中，来自河南嵩山龙门俱乐部的
纪龙刚随上海01全运队进行训练。据
了解，此次河南省未报名01全运会的
比赛，因此在上海足协和河南足协的
沟通之下，他将有望代表上海队出战。
纪龙刚是一位惯用左脚的左边后卫，
入选过国青，和申花小将朱越做过国
青队友。如果这位小将能代表上海出

战，既提升了上海全运队的实力，对于
他而言也是难得的锻炼机会。

上海01全运队主要以申花01梯队
为主，队中除了金顺凯、朱启文、费尔
南多等一批耳熟能详的球员外，来自
上海海港青训的球员同样也发挥了关
键作用。此前亚冠联赛，刘祝润、任丽
昊、彭号、郭通几位海港球员入选了大
名单。而来到全运队后，几位小将的表
现也得到了教练们的认可。“像彭号等
球员训练态度都很认真。虽然球员们
来自各家俱乐部，但今天大家都是代
表上海，为上海而战的球员。通过这几
场比赛，我觉得大家精神面貌是不错
的，球队打不垮，是最让我满意的地
方。”唐田说道。

精神面貌好 小将受表扬

赛程未出炉
训练有应变

初生 犊不怕虎牛 康 桥
走
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上海01全运队的热身赛在康桥训
练基地举行，中心球场的看台上，除了
没有进入比赛大名单的球员之外，不
少俱乐部的工作人员也一齐找了座
位，观看起比赛来。“多久没在康桥看
比赛了呀？好像上次坐在这里看球，还
是去年5月‘蓝白争霸赛’的时候了。”
从看台向下望去，‘蓝白争霸赛’的宣
传物料依然贴在替补席背后，只不过
经过一年的风吹日晒，显得有些斑驳，
只剩下那张沙拉维打开双臂庆祝的照
片依稀可见。

以往中心球场会举行预备队联赛
和青超联赛等赛事，每逢比赛日，看台
上总少不了关注青训发展的球迷前来
助威。如果没有疫情，这里还有机会成
为申花上体女足的主场。然而青超联赛
和预备队联赛都在去年戛然而止，更不
用提有什么助威的球迷了。俱乐部工作
人员也相当怀念过去有比赛的日子，
“希望早点回到正常的日子，球迷能一
起来康桥看比赛。”
比赛进入到下半时，熟悉的“康桥

冷”又来了。近日上海阴雨绵绵，基地
看上去变得有些冷清。因为中超联赛
开赛在即，俱乐部方面严格执行防疫
措施，未经申报批准，任何人都不能进

入基地。进入基地前，所有人都必须测
量体温，出示健康码，并在规定的范围
内进行活动，此举也是为了保证球队
在开赛前万无一失。

不过康桥基地并非一直这般冷
清，基地的“上海路”上，不时会有大巴
停靠在训练场边。身着各式球衣的队
员和来来回回搬运训练器材的工作人
员，让康桥基地变得“闹忙”起来。两周
前，青岛队来到康桥训练基地进行训
练，而就在本周一，中乙球队青岛青春
岛队扎营康桥开启冬训备战，另外，中
甲球队武汉三镇也有计划来到康桥进
行训练。加上“东道主”申花和上海01全
运队，共有五支球队在此集训，好在康
桥场地充足，几家俱乐部按照规定错
峰出动，彼此训练都没有受到影响。
基地内最热闹的大概还数健身房

了。不少队员在训练前会在健身房内
进行力量训练，而在训练课结束后，依
然有人喜欢让自己泡在健身房内。夜幕
降临，远处的健身房仍然灯火通明，加
练已经成了申花队内的风气。经历过上
个赛季的煎熬等待，队员们今年更懂得
如何去准备迎接新赛季，“只有平时注
重身体状态，才能在之后的比赛中有好
的发挥，大家都很积极地做准备。”

本版撰稿 本报记者 龚哲汇

自春节假期结束以来，上海申
花在康桥基地已经训练了两周多，
球队在这段时间以有球训练为主，
主教练崔康熙在训练课中安排了
小组对抗赛，考察球员状态的同时
加快队员之间的磨合。
在分组对抗中，新援巴索戈的

表现颇为亮眼。此前的队内对抗赛
中，巴索戈接队友传球头球破门，
这是他在队内对抗赛首球，“他的
能力很强，而且很全面。”巴索戈的
队友表示。几天过后的对抗赛上，
巴索戈在右路一脚爆射直接击中
远端门柱弹射入网，更是博得了队
友们的阵阵掌声，喀麦隆人诠释了
什么是用实力融入团体。
在锋线位置上得此队友，外援金

信煜感到非常兴奋，不过一向自律的
韩国人是不会成为“抱大腿”的那个。
训练课后，金信煜的加练更勤快了，
他时常拖着韩国助教陪他进行射门
练习，如果助教要开会，他会一个人
留在训练场上跑步拉体能。
对自己要求高的不止金信煜，

像曾诚和冯潇霆两位申花的“老大

哥”，也无时不刻给队里的年轻人
做榜样。其实两位球员在上个赛季
就给自己的身体提出了更高的目
标，例如曾诚在上个赛季减重5公
斤，冯潇霆也减重不少，两人能在
去年帮助球队筑起后防线的铜墙
铁壁，离不开平日对自己的要求，
他们将在新赛季继续保持。
在高迪、朱建荣、王伟和周俊辰

先后暂别申花后，俱乐部将进一步
精简球队阵容。包括与重庆方面的
人员交换，教练组和俱乐部将慎重
考虑人选，此前有消息称，除了外援
博拉尼奥斯会与阿德里安进行交换
之外，申花小将蒋圣龙也将一同前
往重庆。对于这一消息，申花方面并
没有完全确定，还要根据之后的具
体情况分析。

在之前与球队一同前往医院
进行体检时，有球迷发现主教练崔
康熙的眼睛有些奇怪，好像割了个
“双眼皮”，引起了申花球迷圈的讨
论。实际上在今年冬训前，崔康熙
在韩国做了一个简单的眼部手术，
目前已经完全没有问题。而在之后
的训练课上，韩国老帅将更加注重
场上细节，好好地“擦亮眼”。

扎堆备战“闹忙”康桥

下周三 上海01全运队接受康熙考察

金戈铁马 状态爆棚
全运队朝气蓬勃 一线队大气磅礴

本版摄影 本报记者 方豪


